

# DIARIO DE CORDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

*Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.*

**FUERA FRANCO DE PORTE.**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

### Seccion editorial

#### CORTES.

SESION DEL 15 DE ABRIL.

#### Congreso.

Inmediatamente después de aprobada el acta se levantó el Sr. Ministro de Marina á decir que se hallaba dispuesto á entrar en la interpelación del Sr. marqués de Premio Real. Este Sr. diputado esplanó la interpelación, sosteniendo que al concederse el ascenso que últimamente ha obtenido el hermano del Sr. Ministro de Marina, se han infringido las ordenanzas y reglamentos vigentes. El Sr. Ministro de Marina contestó al diputado interpellante, demostrando en los ejemplos de Francia é Inglaterra que todas las ordenanzas conllevan el principio de la elección como indispensable para un servicio tan importante como el de la armada, y exponiendo los distinguidos y relevantes méritos que adornan al oficial que ha sido ascendido, sin perjudicar á ningún otro. Se acordó pasar á otro asunto y se dió cuenta de una proposición del Sr. D. Vicente Rodriguez para que se traiga al Congreso el expediente relativo á la carretera de Rivasdella al puerto seco del Pontón. El Sr. Rodriguez al apoyarla manifestó que el verdadero objeto de la proposición no es pedir ese expediente, sino rogar al Gobierno que active la conclusion de esa carretera, de grande importancia para la provincia de Asturias. El Sr. Ministro de la Gobernacion reconoció esta importancia y dijo que el Gobierno se ocupaba en remover los obstáculos que se presentan para llevar á cabo esta obra; y en su virtud el Sr. Rodriguez retiró la proposición. Continuando el debate sobre el proyecto de quintas, impugnó el artículo 1.º el Sr. Aparici, fijándose principalmente en la necesidad de que los fondos de redencion se inviertan en aliviar la suerte del Soldado. Le contestó el Sr. Galvez Cañero, demostrando que el sistema de redencion es un sistema razonable, justo en el fondo y conveniente á la España. Terminado el discurso del Sr. Galvez Cañero, se aprobaron todos los artículos del proyecto. Se procedió á discutir el dictamen sobre dependencia de los respectivos centros administrativos de las escuelas especiales, y á las seis estaba en el uso de la palabra el Sr. Montesiño.

### Seccion oficial.

La GACE (del 17) contiene un real

decreto autorizando al Ministro de la Gobernacion para contratar sin las formalidades de subasta seis Wagon-carriles con destino á las estafetas ambulantes de ferrocarriles.

**COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.**  
Remate para dia 2 de Mayo de 1859, á las 12 de su mañana.

#### BENEFICENCIA.

**Fincas Rústicas. Mayor cuantia.**

Núm. 1378 del inventario. Un cortijo llamado de Penes, procedente del hospital del Refugio de Granada, que radica en el sitio nombrado de Morana, término de Lucena, dividido naturalmente en 6 suertes; lindando la primera á L. con el arroyo nombrado del Infierno, al S. con tierras del cortijo llamado Borriquito, propio de D. Juan Tolodano, á P. con el camino de Aguilar para Benamejí y tierras de D. Francisco Garcia Hidalgo, y al N. con el camino que conduce desde Lucena á Jauja y estacar nuevo de los herederos de D. Antonio Vida. Se compone de 136 fanegas de tierra, equivalentes á 84 hectáreas, 96 áreas, 46 centiáreas y 70 decímetros. En esta suerte se halla el caserío formado sobre 604 varas equivalentes á 422 metros y 13 decímetros cuadrados y contiene un piso bajo portal de entrada, cocina, una sala, un tinado, pajar, cuadra, patio y dos chozones para zahurdas, y en su piso alto una entresala, un cuarto, cámara y dos graneros. Su fachada mira á L. Está arrendado con el todo de la finca á D. Felipe de Burgos y Gimenez; ha sido capitalizada la referida suerte por la renta de 1520 rs. que le han graduado los peritos, en 34200 rs. y tasada en 38080 rs., que unidos á los 9772 rs. en que asimismo ha sido tasado el caserío, ascienden á 47852 rs. La segunda suerte linda á L. con estacas nuevas que antes fueron del caudal de Propios, hoy de D. Antonio Vida, al S. con el camino que desde Lucena conduce á Jauja, al P. con tierras de D. Francisco Garcia Hidalgo y al N. con estacada nueva de D. Felipe de Burgos. Se compone de 50 fanegas y 6 celemines de tierra equivalentes á 31 hectárea, 52 áreas, 36 centiáreas y 46 decímetros; ha sido capitalizada por los 360 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 8100 rs. y tasada en 9090 rs. La tercera suerte linda á L. y N. con tierras de D. Francisco Garcia Hidalgo; al P. con otras de D. Juan Maria Lopez y al S. con otras de Doña Josefa Chacon. Se compone de 16 fanegas de

tierra equivalentes á 10 hectáreas, una área, 93 centiáreas y 73 decímetros; ha sido capitalizada por los 160 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 3690 rs. y tasada en 4096 rs. La cuarta suerte linda á L. con el camino de Jauja al S. con tierras de D. Juan Tolodano al N. con otras del cortijo de Porrietas y al P. con estacada nueva de Doña Josefa Chacon. Se compone de 28 fanegas 6 celemines de tierra equivalentes á 17 hectáreas, 74 áreas, 70 centiáreas y 8 decímetros; ha sido capitalizada por los 342 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 7695 rs. y tasada en 8350 rs. La quinta suerte linda á L. con estacada nueva de Doña Josefa Chacon, al S. con tierras del cortijo de la Algamilla, al N. con otras de D. Francisco Garcia Hidalgo, y al P. con otras de la capellania que nombran de Simon. Se compone de 10 fanegas y 6 celemines de tierra equivalentes á 6 hectáreas, 57 áreas, 52 centiáreas y 13 decímetros; ha sido capitalizada por los 103 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2362 rs. 50 cts. y tasada en 2625 rs. La sexta y última suerte linda por el N. con tierras de D. Francisco Garcia Hidalgo, al N. y P. con otras de Doña Josefa Chacon y al S. con otras de D. Juan Tolodano. Se compone de 30 fanegas y 6 celemines de tierra equivalentes á 18 hectáreas, 99 áreas, 94 centiáreas y 29 decímetros; ha sido capitalizada por los 280 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 6300 rs. y tasada en 7015 rs. Resultando que las referidas 6 suertes que componen el todo del cortijo fueron capitalizadas por la renta anual de 2771 rs. que se graduaron los peritos, y rentando 2000 rs. se capitaliza por ellos en 45000, y habiendo sido tasadas con inclusion del caserío en 79.228 rs.

**NOTAS.** Se reproducen las insertas en las subastas anteriores.

Remate para el dia 9 de mayo de 1859 á las 12 de su mañana.

#### Bienes de Corporaciones civiles.

#### Fincas rústicas. Menor cuantia.

Núm. 492 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la Villa de Priego, que radica al sitio cañada del Aguila, Dehesa nueva de Campos, término de la misma; linda con tierras del mismo caudal, la cañada del Aguila

linda el partido de las suertes de cañada Blanca y con tierras de este caudal. Se compone de 4 fanegas segun el inventario y segun el censo y titulando 3 celemines y 6 celemines equivalentes á una hectárea, 57 áreas, 85 centiáreas y 73 decímetros; de los cuales 6 celemines son de pedrizas. Está arrendada á Cristóbal Ruiz Hidalgo en 100 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 2250 rs. y tasada en venta en 2010 rs. y siéndole do la capitalizacion mayor que la tasacion, se subasta por ella 2250

Núm. 496 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la Villa de Priego, que radica al sitio Dehesa nueva de Campos, término de la misma; linda con tierras del mismo caudal, el camino de Campos, y con propiedad de D. Juan de Dios Gimenez. Se compone de 4 fanegas equivalentes á una hectárea, 80 áreas, 40 centiáreas y 84 decímetros. Está arrendada á Francisco de Montes en 20 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 450 rs. y retasada en venta en 4200

Núm. 497 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la Villa de Priego, que radica al sitio Dehesa de Campos, término de la misma; linda con tierras del mismo caudal, el camino de Campos y con propiedades de D. Juan de Dios Guerrero. Se compone de 4 fanegas con algunas pedrizas equivalentes á una hectárea, 80 áreas, 40 centiáreas y 84 decímetros. Está arrendada á José de Montes en 50 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 1125 rs. y retasada en venta en 2100 rs. tipo para la subasta.

Núm. 503 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la Villa de Priego que radica al sitio Dehesa nueva de Campos, término de la misma; linda con tierras del mismo caudal, la falda del cerro del Garbazar, el camino de Campos y propiedad de D. Juan de Dios Gimenez. Se compone de 4 fanegas equivalentes á una hectárea, 80 áreas, 40 centiáreas y 84 decímetros. Está arrendada á Fermín Cañillo en 120 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 2700 rs. y retasada en venta en 3200 rs. tipo para la subasta.

Núm. 52 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la Villa de Priego, que radica al sitio Dehesa nueva de Campos, término de la misma; linda con pedrizas de D. Juan de Dios Gimenez, con tierras del mismo caudal, con otras de D. José Garcia de Castro y el camino de Albu-

rosos. Se compone de 4 fanegas segun el inventario, y 14 segun el certificado, equivalentes á 6 hectáreas, 31 áreas, 42 centiáreas, y 94 decímetros, de las cuales son 6 de pedrizas. Está arrendada á Lorenzo Ruano en 25 rs. de renta anual, ha sido capitalizada en 562 rs. 50 cts. y tasada en venta en 2100 rs. tipo para la subasta.

Núm. 528 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la Villa de Priego, que radica al sitio de la Fuente de Azores, Dehesa nueva de Campos, término de la misma; linda con pedrizas de D. José Garcia de Castro, la atraviesan los caminos viejos y nuevos de Campos, y con tierras de este mismo caudal. Se compone de 2 fanegas segun el inventario, y de 7 segun el certificado, equivalentes á 2 hectáreas, 25 áreas, 51 centiáreas y 5 decímetros; de ellas son 5 de pedrizas. Está arrendada á Francisco Sanchez en 55 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 1237 rs. 50 cts. y tasada en venta en 1400 rs. tipo para la subasta.

Núm. 529 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la Villa de Priego, que radica al sitio Dehesa nueva de Campos, término de la misma; linda con pedrizas de los Labradores y con tierras de este caudal. Se compone de 8 fanegas segun el inventario, y de 13 segun el certificado; equivalentes á 5 hectáreas, 88 áreas, 32 centiáreas y 73 decímetros; de las cuales son 5 de pedrizas. Está arrendada á Juan Rosales en 50 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 1125 rs. y tasada en venta en 2010 rs. tipo para la subasta. (Se concluirá).

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Ha sido aprehendida en Sabadell una máquina destinada á la acuñacion de moneda falsa, que aun no habia sido estrenada.

—El domingo último sopló el viento con tal fuerza en Barcelona, que algunos buques de los surtos en el puerto sufrieron averia, y la fragata *Maria* de la matricula de Palma se fué á pique.

—Dícese que en un caserío de Montañana, pueblo distante una legua de Zaragoza ha ocurrido un suceso que llena de espanto. Parece que hallándose convaleciente de un parto la mujer de un labrador bien acomodado, tenia para su asistencia otra del mismo pueblo, y que hallándose solas en casa y aquella en cama, fué amenazada de muerte si no decía donde guardaba su dinero. Parecióle á la enferma esto una broma hasta que pudo conocer que era una triste realidad, y la indicó el parage en que sus ahorros se ocultaban en la cueva. Bajó la asistenta y empezó sus investigaciones, pero ella entretanto hizo un esfuerzo para salir de la cama y cerró la puerta de la cueva dejando dentro á la ladrona y mandando á un hijo suyo de siete años al pueblo para que avisase al alcalde. Observado esto desde fuera por el marido de la crimi-

nal asistenta, se apoderó del chico y amenazó con su muerte si no le abria la puerta á la madre que lo miraba todo desde la ventana. La infeliz mujer, no creyendo que su barbarie llegase á tal extremo, no consintió en franquearle la entrada, y tuvo que presenciar la degollacion de su hijo, despues de lo cual empezó á escalar la casa subiendo e al tejado. En situacion tan crítica, tuvo la buena ocurrencia de colocar un jergon en la cocina prendiéndole fuego, luego que hubo observado que aquel se descolgaba por la chimenea. El humo, parece que asfixió al ladron á muy poco rato y pudo la infeliz enferma salir para buscar auxilio, lográndose la prision de la infame asistenta, que no dejará de obtener el merecido castigo.

—En el distrito de Poyo, inmediato á Pontevedra, hay segun dice la *Perseverancia*, muchos casos de fiebre tifoidea, llegando al extremo de haber sucumbido hasta ocho ó nueve personas en alguno de los lugares. En Estrivela y Canto de la Areca, donde reina la misma afeccion, hubo sus altas y bajas; pero en la actualidad habrá en los dos referidos lugares como unos treinta y cuatro enfermos, siendo las defunciones proporcionalmente en pequeño número, pues apenas llega á una ó dos diarias.

—En un pueblo de España de cuyo nombre no queremos acordarnos, hace poco que el facultativo único que allí ejerce, examinó el libro de óbitos ó defunciones, y vió con sorpresa que durante el trimestre habian fallecido 15 personas, de las cuales ni una sola le habia llamado para los auxilios de la ciencia!!!

—La suscripcion abierta en la Habana para erigir un monumento á la declaracion dogmática de la Purísima Concepcion, lleva reunidos ya fondos considerables, habiendo habido sujeto que ha dado 60 onzas de oro.

—El 16 se verificó en la iglesia de Santa Ana, en Sevilla, el bautismo de una familia protestante, recién convertida al catolicismo, SS. AA. los señores duques de Montpensier serán los padrinos, y el Sr. cardenal arzobispo de la diócesis les administrará las aguas del bautismo.

—Se han concedido al Sr. arzobispo de Zaragoza doscientos mil rs., para la conclusion del chapitel de la torre de la catedral de La Seo.

—El 10 á medio dia, comenzó á notarse en la costa de Santander, un fuerte temporal del Noroeste. Por la tarde se presentaron á la entrada del puerto, la corbeta *Tuya*, de la Habana, el bergantín *Fluvia*, de Rio-Acha, que fueron remolcados por el vapor *Porvenir*; el 11 pidieron tambien el remolcador, la goleta francesa *Dauphinele*, fondeada á la boca del puerto en un sitio poco seguro á causa del viento; y el bergantín *Celia*, procedente de la Habana. El vapor *Ceres*, que habia salido para Cádiz, tuvo que volver al puerto.

—El gobernador de Fernando Póo participa con fecha 26 de febrero último que no ocurre novedad en aquellas islas, siguiendo regular su estado sanitario, y que las obras públicas pendientes han continuado,

á escepcion de las de carpinteria, que han tenido que interrumpirse por falta de tablazon.

—En el pueblo de Alcudia, partido de Guadix, se alteró el orden el dia 10, profiriéndose voces contra la escasez de pan y contra determinadas personas. La intervencion del alcalde y dos regidores, restableció la tranquilidad, no sin haberse disparado algunos tiros, que segun se dice, afortunadamente no causaron desgracia alguna. El juzgado de primera instancia entiende ya contra los alborotadores.

—Dice un periódico de Almería que el jueves último, en el punto llamado la Garrofa, á una hora de esta poblacion, un carabinero mató de un tiro á un sargento.

—En el tunel de Torreta, en la via férrea que se construye desde Arenys de Mar á Santa Coloma, hubo dias pasados un hundimiento del que resultó la muerte de dos hombres, diferentes heridas que recibió otro de los trabajadores, el cual se encuentra de bastante gravedad, y algunas contusiones en dos mas de estos últimos.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 14. El *Monitor* de hoy anuncia que cinco fragatas de vapor salieron ayer para la Argelia. De público se dice que están destinadas á sacar tropas de aquella colonia.

Nápoles 13. El rey se encuentra en la última estremidad. Hoy se le ha administrado la Estrema-Union. No hay la menor esperanza.

Paris 14 (por la mañana). Asegúrase que ha llegado la noticia de la muerte del Rey de Nápoles.

Marsella 14. En Siena hubo anteayer un terremoto en que las sacudidas se repitieron hasta 21 veces. La ciudad fué abandonada por sus habitantes, merced á lo cual no hubo víctima alguna.

Turin 13. Ayer, con motivo de la discusion del presupuesto del ministerio de Negocios estrangeros, el conde Solaro ha pronunciado un discurso sobre la situacion política.

Marsella 13. Los fondos bajan en Nápoles por estar peor el rey, y aquí corren voces de que ha muerto.

Dicen de Constantinopla que los delegados de Samos iban á declarar á la Puerta que la Isla no reconoceria el gobierno de Aristarki, sostenido por Inglaterra, y que amenazaban elegir un príncipe indigena.

Las provincias griegas de Turquía esperan la guerra para hacer estallar el movimiento.

Paris 13. Continúan las conferencias relativas á los Principados.

La cuestion de desarme ó no es el objeto de todas las conversaciones.

Dicen de Franfort que se ha prohibido á los periódicos publicar los movimientos de tropas.

Turin 14. Ayer pasó el rey una gran revista á todas las tropas reunidas en esta capital. El rey fué victoreado con gran entusiasmo, no solo por el ejército, sino por el pueblo.

Marsella 14. De Roma nos dicen que el Sumo Pontífice pronunciaría en el próximo consistorio una alocucion, en que se ocupará de los negocios europeos.

—Ha declarado la *Gaceta de Milan*, que la famosa orden del dia atribuida al general Giuly, y que tanto ha dado que hacer á la prensa estrangera, fué completamente apócrifa. Esta declaracion es de la mayor importancia en los momentos actuales. La justa y general escitacion que habia producido la intempestiva alocucion publicada bajo el nombre de Giuly; la determinacion de que era presagio casi tan seguro como funesto, hubieran sido el mas violento de los obstáculos para que los esfuerzos de la diplomacia lograsen algun triunfo. No siendo cierta la existencia de este documento, ha desaparecido el principal escollo de la cuestion, el que hacia casi imposible todo arreglo, por mas que todavia sea en nuestro concepto, empresa muy árdua y difícil la de conseguirlo. La mas grave dificultad que se ofrece ahora es, como ya otras veces hemos dicho, la condicion impuesta por el gobierno austriaco para su concurrencia al Congreso, que consiste en el desarme previo del Piemonte, condicion inaceptable, no solo por ser humillante para esta potencia, sino porque de esta suerte se le exige una satisfaccion *a priori* y exorbitante, á la cual nada puede obligarle. El único medio que puede adoptarse respecto de este asunto, es, que el desarme sea general, simultáneo y reciproco, y esta es la sola satisfaccion que puede darse á Austria, y este tambien el punto á que hoy deben dirigirse todos los esfuerzos. Las noticias mas acreditadas demuestran que tales son las disposiciones que en estos momentos predominan en la esfera política.

—En la noche del sábado, 19 de marzo, se repitió cerca de Hamilton, (Estados Unidos) una de esas escenas horribles que por desgracia son frecuentes en aquel pais. El tren de pasajeros del camino de hierro *Great Western* se desencarriló entre las estaciones Hamboro y Dundas al tiempo que atravesaba un pantano. La máquina, el carro de equipajes y los tres primeros de pasajeros quedaron destrozados completamente, resultando muertas en el acto seis personas, entre ellas el maquinista y fueron sacados de entre los fragmentos de los coches hasta doce mas, algunas de ellas con heridas de gravedad. Atribuyese la causa de esta desgracia á una recia tormenta de viento y agua que sopló el viernes y el sábado anteriores, la cual habia arrancado los carriles de una parte de la línea entre las estaciones citadas.

—Tres monumentos bien significativos se levantan hoy en Turin. El uno es á Carlos Alberto, en una nueva plaza que llevará su nombre. El otro es á Gioberti, frente á la cámara de los Diputados, y el tercero el que con suscripciones en todo Italia erigen en la plaza Castello los lombardos, simbolizando la formacion del reino de la alta Italia. Este último se habrá inaugurado el 10 con una gran solemnidad.

—Hace pocos dias que el capitán Norton, cuyo nombre no es desconocido á nuestros lectores, se trasladó al cuartel de Brompton, en Chatam, cerca de Lóndres, para hacer nue-

vos experimentos con sus proyectiles huacos llenos de fuego liquido. Se usó una carabina de Enfield rayada y se disparó el tiro contra una vela colocada á cierta distancia. Al contacto del proyectil, que es de vidrio, el fuego se esparció al momento y todo fué llamas. El resultado de este ensayo demuestra la posibilidad de incendiar á grandes distancias á los convoyes de municiones ó á los campamentos enemigos. El dicho capitán pretende que con sus proyectiles puede volar las municiones á 1,800 y 2,000 metros de distancia.

—Segun los cálculos hechos en Bengala por el Sr. Murchison, se inutilizan ó mueren anualmente en la India la décima parte de los soldados que allí envía la Gran Bretaña. En 40 años, de 1815 á 1855, han muerto 100,000 á consecuencia de las enfermedades endémicas en el país, entre las que figuran principalmente las intermitentes. Por término medio cada soldado entra dos veces al año en el hospital. La mayor parte de estas desgracias y de los gastos que ocasionan, se deben al abandono de las precauciones aconsejadas por la higiene pública.

—O Futuro de Lisboa del 6 del actual, dicen que se hallan dispuestos para salir de aquel puerto los buques de vapor *Bartolomé Díaz* y *Sagres*. Añade el periódico portugués, que el rey don Fernando piensa ir esta semana santa á Sevilla y que aprovechará la salida de estos vapores. También indica, que el infante don Luis irá mandando el *Bartolomé Díaz* á buscar á uno de los puertos del Norte al príncipe Jorge de Sajonia, futuro esposo de la infanta doña María Ana.

—El último paquete llegado de Australia nos trae detalles de la captura del celebre bandido Mac-chrome, convicto irlandés deportado por varios asesinatos. La policia de Sydney tuvo noticia de que Mac-chrome habia sido descubierto en los bosques de Dygenie á algunas millas de distancia. Veinte hombres armados hasta los dientes partieron en su busca, al finalizar el segundodia, dos tiros que mataron dos hombres revelaron la presencia de Mac-chrome: se hallaba oculto en la copa de una palmera, cuyas hojas no permitian descubrirlo con facilidad, y por consiguiente herirlo, mientras que cada uno de sus tiros mataba un hombre. Incendiaron entonces el tronco de la palmera que no tardó en caer. Mac-chrome ligeramente herido en su caída, se lanzó sobre sus enemigos y no fué cogido sino despues de una larga resistencia.

—Con gran sorpresa y no menos pesar que noble indignacion hemos leído en nuestro colega de Lóndres la *Peninsula*, la noticia de un nuevo ultraje hecho al pabellon nacional en las aguas del Pacifico: oigamos al periódico anglo-español.

«Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores, dice, que el pabellon español ha sufrido un insulto en las costas del Pacifico. Un buque de guerra peruano de los que bloquean en este momento Guayaquil ha tomado posesión de la barca mercante española *Maria y Julia*, abatido el pabellon español, izado

en su lugar el peruano, tripulando la barca con gente de aquel país, y arrojado á las playas del Ecuador la tripulacion. La barca *Maria y Julia*, no habia sin embargo forzado el bloqueo, pues se hallaba en Puna, ni cometido ningun acto que justificase tan brutal atropello. Nuestro cónsul en Guayaquil ha protestado, y es de esperar que el gobierno español no pierda un momento en enviar un buque de guerra al Perú para que vengue este grosero insulto hecho á la bandera española.»

—Está siendo objeto de las mas duras calificaciones por parte de la prensa francesa y piemontesa la proclama dirigida á las tropas austriacas en Milan por el general Giu-lay en la órden del dia de 6 del actual. En este documento, decuya autenticidad nosotros dudamos todavia se escita á los soldados á humillar por tercera vez la vanidad del Piemonte; á marchar contra un enemigo que siempre han tenido en fuga, recordando á este efecto las acciones de Molta, Sommacompagna, Curtatone, Montanara, Rivoli, Santa Lucia, y un año mas tarde á Cara, á Vige-gano, Morta, y en fin, Novara. Esta proclama parece un presagio de acontecimientos tan graves como próximos: Respecto á ella, se espresa la *Independencia belga* en estos términos:

«La proclama del general en jefe al ejército de Milan, aunque no tenga la importancia que le atribuyen los que aseguran que su autor es el archiduque Maximiliano, es siempre una prueba evidente de la intencion de Austria de lanzar un desafío á la Europa y de romper con las negociaciones del Congreso. Un general en jefe no aventurará una cuasi declaracion de guerra sin haber recibido alguna órden de su gobierno.»

### Gaceta.

—FERRO-CARRIL.—Ayer hemos tenido el gusto de presenciar poco mas ayá del pueete de Guadarroman, la salida de una hermosa locomotora conduciendo á Sevilla un wagon ocupado por varias personas de esta capital. Como pronto tendran nuestros lectores el gusto de presenciar igual espectáculo, renunciemos á describir el efecto mágico que en nosotros produjo, y que unido al regocijo de ver nuestros campos regados con una copiosa lluvia, nos hizo gozar de una satisfaccion sin límites y dar gracias al Supremo autor de tantos bienes y maravillas.

—OBSERVANCIA.—Parece que como se hizo el año anterior se observará puntualmente la Real Cedula de 1820 en la procesion del Santo Entierro.

—PREVENCIONES.—Los Sres. Curas Párrocos, segun circular del Obispado, instruirán á sus feligreses en las disposiciones con que han de concurrir á la bendicion papal de que nos ocupamos en el *Diario* de ayer, y en lo que tienen que ejecutar para ganar la indulgencia.

—ALELUYA.—Ayer tuvimos bastante lluvia. Algunos han hecho no-

tar que á muy poco de haberse acordado la salida de procesiones como en el año anterior, y como la opinion pública y la prensa toda reclamaba, empezó Dios á enviar á nuestros secos campos el agua apetecida. Alabemos la infinita misericordia de Dios.

—CULTOS.—Las Hermandades de Ntra. Sra. de la Aurora y de Consolacion se han encargado del paso de Jesus atado á la columna.

—MENDIGOS.—Nos hemos quejado ya otra vez de la multitud de mendigos que por todas partes nos acosan en esta Capital: el mal llega ya á todo su apogeo. Vemos que no se observa el bando vigente que mereció en los años anteriores que la prensa de Madrid lo recomendase como modelo á las demás Ciudades de España: ya apenas se vé una charpa y la caridad pública se entibia naturalmente cuando no tiene garantías que aseguren su buena aplicacion. Pero lo que es mas grave aun, porque mas ostensiblemente afecta á la moral es el espectáculo que ofrecen varias muchachas en las calles mas céntricas tomando parte durante la noche, con punible descaro, en escenas cuyos comentarios se resisten á nuestra pluma. Menester es que se eviten estas escenas con severas disposiciones.

—DATOS.—Hé aqui el precio medio que durante la segunda quincena de Marzo último, han tenido los granos en esta provincia: fanega de trigo 55 rs. y 28 céntimos; de cebada 32 y 35; de centeno 36 y 1; de maiz 40 y 3; arroba de garbanzos 21 y 5; y de arroz 27 y 5.

—A LOS AFORTUNADOS.—Hé aqui los números que salieron premiados en el sorteo de la loteria primitiva del dia 18.

58.—72.—35.—61.—70.

—CUENTAS.—Por el Obispado de esta Diócesis se ha publicado la instruccion á que han de atenerse los obreros, encargados de Hermitas ó Santuarios, mayordomos ó hermanos mayores de cofradias y recolectores de limosnas para usos piadosos.

—¡QUÉ SIGLO!—Una persona ha descubierto que haciendo *terral* es cuando deben comprarse las obleas; porque están resacas y entran más en el peso: este mismo sugeto ha tenido la paciencia de comparar en dos años, qué cantidad de pan se pierde cortándolo con un cuchillo sin bastante filo ó afilado, uno en cada año; resultando de su investigacion tres libras de pérdida en los trescientos sesenta y cinco dias con el cuchillo malo. Si este tal se vá al infierno, ¿se la pagará ni el mismo demonio!

—A LA SOMBRA.—Han sido conducidos á la cárcel varios hombres que hace dos ó tres dias acometieron con navajas á un municipal que trató de intervenir en una contienda que sostenian en la plaza del Salvador.

—SECCION MINERA.—Se han anulado los derechos adquiridos á la mina de hierro titulada *Socorro*, sita en el Barranco del Rosalejo, término de Bujalance.

—MORALEJA.—¡Cuántos hay que teniendo lo bastante, enriquecerse quieren al instante, abrazando proyectos, á veces de tan rápidos efectos, que solo en pocos meses, cuando se contemplan ya manqueses, contando sus millones se vieron en la calle sin calzones.

—FORMULA DE URBANIDAD.—Generalmente decimos *usted dispense*. Cuando se pide lumbrera para el cigarro. Cuando se tropieza con uno en la calle. Cuando se pide dinero prestado. Cuando se equivoca uno con otro. Cuando se contradice á cualquiera. Cuando en el teatro desposeemos á un desconocido del asiento que ocupa y es nuestro. Cuando pasamos por un sitio estrecho y lleno de gente. Cuando derribamos á uno el sombrero con nuestro paraguas. Cuando saludamos el ojo del que viene detras con la contera del baston. Cuando el marido nos devuelve una flor que ofrecemos á su costilla.

### Boletín religioso.

Hoy. *Sta. Inés de Monte-Pulcinella, virgen.*

—Hoy reza la Iglesia de feria con rito simple y color morado.

—JUBILEO CIRCULAR.—No lo hay.

—Mañana por la noche predicará de Pasion en la iglesia parroquial del Espíritu Santo, el Sr. D. Agustín Moreno.

—En la de S. Basilio se celebrarán los Divinos Oficios, á las 9 de la mañana.

—Quinto dia del solemne septenario que á Ntra. Sra. de las Angustias consagra su ilustre hermandad en la Iglesia de S. Agustín á las oraciones: predicará el Sr. D. Agustín Moreno.

—Ultimo dia de quinario al Santísimo Cristo de las Penas, en la Iglesia parroquial de Santiago á las siete de la tarde: predicará el Sr. D. Manuel Molina, rector y cura propio de la parroquia de la Ajerquia.

—Ultimo dia de quinario á las cinco horas de Ntro. Señor Jesucristo, en la Iglesia parroquial de la Ajerquia, á las oraciones; sin sermón.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en S. Pedro.

### MERCADOS.

*Bolsa de Madrid del 16 de Abril.*—6 por 100 consolidado á 41,55 y el diferido á 31 5

Precios en la Alhondiga y fueras de ella desde las 2 de la tarde del 18 de Abril á igual hora del 19 del mismo.

Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA.	
Trigo.	14 66 1/2
	8 39
Cebada.	18 40
	10 40 1/2

Fanegas.	Precios.
FUERA DE LA ALHONDIGA.	
Trigo.	56 66 1/2
	120 67 1/2
	100 68 1/2
Cebada, no hubo venta.	

Acete fresco dentro de la ciudad á 46. id. en los molinos á 37 Jabon blanco á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1859  
Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

BAZAR DE CAMAS

INGLESAS, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMERO 59 Y 60.

Gran depósito de camas, catres, y camas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce con ruedas, acendadas y acendadas para mosquite-ros y colchadas a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 32 duros.

Camas de hierro maqueadas con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofas, carruajes, etc.

Areas de hierro dulce, fuertisimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fue- go, y de ladrones.

Isomias superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Brazos, bocados, filetes, bruzas, almo- hazas, barbañas, espumas, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pisto- les magnificos de un cañon con las que se pue- den tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas de tanto alcance como las escopetas chin mistos con cartuchos de pólvora y plom- bo, o sea munición de diferentes gruesos, pa- ra la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesi- dad de baquetas ni de atacarlas.

Alfileres superiores con preciosos y magni- ficos dibujos de colores, para niamparas, me- sas, camillas, mesas de estufa, cómodas, al- tares, etc. y hilos negros de seda y engoma- dos para delantales, etc., etc.

Alfileres superiores, gruesos, fuertisimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, gabinetes, comedores, etc.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y estañadas, y de hierro batido con el sistema hermético para cocer en poco tiempo la comida; subteinas, parrillas, cafete- ras, chocopeleros, peroles, platos, palanganas para lavar, rese, escupidoras y escupidores, cu- bos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de bronce y de hoja de lata.

Alfileres superiores con sus piedras.

Jabón superior de Windsor, de almen- dras amarga espuma de la esposicion de Lon- dres.

Palas de hierro y de acero para dif- ferentes usos y para caminos de hierro.

Sillas de montar de cuero y de al- fombra con preciosos dibujos.

Guantes y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pie- de- la humedad y del frío, para hombres, muje- res y niños.

Cubos de plomo para bombas y de otros usos. Tomo, jato y zinc en plancha.

Alambres de latón y hierro de todos gruesos, 4 tamaño para zapateros.

Esponjas.

Graseros de azofar, clavos y ta- chuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Botas, bándejas y azafa es superior de todas clases. Ojas de cuchillos. marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos articulos de nueva in- vencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espedidos en los pros- pectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Tacconet y Compañia.

Señores Tacconet y Compañia, dueños del dicho BAZAR DE CA- MAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NU- MEROS 59 Y 60.

CASTAÑAS. Se acaba de recibir un gran surtido de casta- ñas de Marañón superiores a las ante- riores, en la casa núm. 2 plazuela de la Almagra, se espedan al mi- mo precio de 3 y medio rs. libra. 4-3

SUBASTA EN CORDOBA. Voluntad de su dueño se ven- de una casa principal situada en la carrera del Puente número 58, se compone de buenas habitaciones, pue- de verse desde el 15 del corriente de once a una; el remate se verifi- cará el día 27 del presente Abril, de 12 a 2 de la tarde en el Para- dor del Puente núm. 74, a donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones. 4-3

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día la casa núm. 9 calle de los Maoriques; vive su dueño, en la calleja de Carniceros nú- mero 34. 4-3

ROB del Dr. Boyveau

L'Affecteur

UNICO AUTORIZADO EN FRANCIA, EN BELGICA Y EN RUSIA;

42, rue Richer, Paris.

El Rob de L'Affecteur, preparado con el mayor esmero, es muy superior a todos los jarabes depurativos llamados de Larrey, de Cuisinier, de zarzaparrilla, de saumons, etc., a tremidaza, etc. de Agallo de bacalao, el jarabe antiescorbutico, a las esencias de zarzaparrilla, igualmente que a todas las pre- paraciones que tienen por base yodo o mercurio.

Tambien se receta el Rob de L'Affecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como: gota, dolores, reumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, perdida de carnes.

Purificando los humores, el Rob regenera la sangre y armoniza las funciones vitales. Por lo mismo, se puede emplear sin temor, y a menudo con buen éxito, en muchas enfermedades para las que no está indicado de un modo especial, tales como: resaca, indigestión, anemias, delirios, tumores blancos, los lepra, asma nervioso, hidropesía, mal de piedra, colico, peritonitis, entorpecimiento del hígado, gastritis, gastroenteritis.

Este Rob es muy superior para las enfermedades venéreas que se designan con los nombres de pri- mitivas, secundarias y terciarias. A gunos veces a to un individuo que sufre de venéreas desde algunos años por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso. Es el unico remedio que uno debe emplear con confianza, cuando quiere curarse y tener garantías para la salud de sus hijos y la paz del hogar.

Se distribuye gratuitamente, con cada botella de Rob de L'Affecteur, un instructivo sobre las propiedades medicinales del Rob de L'Affecteur, unico autorizado en Francia, en Belgica y en Rusia, según los decretos de los Gobiernos de Francia, Belgica y Rusia.

Cada botella de 1,10 granos contiene una decena de pastillas, que lo contenido dentro de dos dias.

En Córdoba Botica de Don Diego Raya.

ENFERMEDADES SIFILITICAS.

El Rob L'Affecteur es de una utilidad especial para curar radicalmente y en poco tiempo las en- fermedades agudas, las gonorreas contagiosas, reventos e invaginadas, que tanto incomodan a los enfermos, y para la cura de las curas impudicas, tales como la copaiba, la cubeba y las inyecciones mas eficaces de lo que sucede que la enferme ad requiera sin cesar, porque no se ha destruido el virus y se espon- ta a nuevas consecuencias.

Este Rob es muy superior para las enfermedades venéreas que se designan con los nombres de pri- mitivas, secundarias y terciarias. A gunos veces a to un individuo que sufre de venéreas desde algunos años por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso. Es el unico remedio que uno debe emplear con confianza, cuando quiere curarse y tener garantías para la salud de sus hijos y la paz del hogar.

Se distribuye gratuitamente, con cada botella de Rob de L'Affecteur, un instructivo sobre las propiedades medicinales del Rob de L'Affecteur, unico autorizado en Francia, en Belgica y en Rusia, según los decretos de los Gobiernos de Francia, Belgica y Rusia.

Cada botella de 1,10 granos contiene una decena de pastillas, que lo contenido dentro de dos dias.

En Córdoba Botica de Don Diego Raya.

ODONTINE

ET

ELIXIR ODONTALGIQUE

Siendo l'Odontine, el cual no podemos menos recomendar, ademas el sello de la ciencia. (Gaceta de Salud, IV serie, pagina 141.)

Se usa el Elixir Pelletier, bien solo para reemplazar con ventajas las diversas aguas denti- fricias, bien con la Odontine, del mismo autor, que según los comptes rendus de la academia,

insertos en los principales periódicos de medicina, es una deliciosa composición para blanquear

los dientes sin alterarlos y entretejer la limpieza de la boca sin riesgo de atacar a los tejidos.

(Gaceta de los hospitales, p. pag. 101, tomo VII.)

NOTA. Estos dentíficos no se venden mas que con la garantía del nombre de M. J. PEL- LETIER.

Depositos en todas las principales ciudades de Europa. Para pedidos por mayor dirigirse a la casa L. Frere, rue Jacob, en Paris.

En Madrid, Esposicion Estranjera, calle Mayor núm. 16, a 14 rs. la Odontina y a igual precio el Elixir, en SEVILLA, tra. vinda de Troyano, calle de Colcheros, núm. 36.

En Córdoba, Botica de D. Diego Raya.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas, amaurosis, púbes, inflamaciones, etc.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recobrar com- pletamente la vista en el espacio de diez a quince dias. Precio sesenta rs. el frasco.

Venta unicamente por mayor dirigirse en Cadiz calle del Puerto número 2, a los señores Tacconet y Compañia. Venta por menor Córdoba, Raya; Sevilla, Lopez Blesa y Compañia. Granada, Miguel Delgado.

Este medicamento conocido ha- SESENTA AÑOS, y el unico auto- rizado, restablece el apetito, facili- ta la digestion, destruye las ven- tosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondria y mu- chas hidropesias.

Tomada regular y conveniente- mente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación, nuestro sello y nuestra marca de fabrica queda depositada en el tri- bunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta unicamente por mayor, di- rigirse en Cadiz, calle del Puerto nú- mero 2, a los Sres. Tacconet y C.ª

Venta por menor, Córdoba Raya.

Granada, Miguel Delgado.

Sevilla, Lopez Blesa y Compañia.

Granada, Miguel Delgado.

Este medicamento conocido ha- SESENTA AÑOS, y el unico auto- rizado, restablece el apetito, facili- ta la digestion, destruye las ven- tosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondria y mu- chas hidropesias.

Tomada regular y conveniente- mente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación, nuestro sello y nuestra marca de fabrica queda depositada en el tri- bunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta unicamente por mayor, di- rigirse en Cadiz, calle del Puerto nú- mero 2, a los Sres. Tacconet y C.ª

Venta por menor, Córdoba Raya.

Granada, Miguel Delgado.

Sevilla, Lopez Blesa y Compañia.

Granada, Miguel Delgado.

Este medicamento conocido ha- SESENTA AÑOS, y el unico auto- rizado, restablece el apetito, facili- ta la digestion, destruye las ven- tosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondria y mu- chas hidropesias.

Tomada regular y conveniente- mente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación, nuestro sello y nuestra marca de fabrica queda depositada en el tri- bunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta unicamente por mayor, di- rigirse en Cadiz, calle del Puerto nú- mero 2, a los Sres. Tacconet y C.ª

Venta por menor, Córdoba Raya.

Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas, plaza de la Encarnacion. Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

SUBASTA.

La de la po- sada sita en el camino real y contigua a la casa de postas de la villa del Carpio, para su arrendamiento por cuatro años desde primero de Julio venidero, bajo las condiciones que están de manifiesto en la oficina de administracion del Excmo. Sr. duque de Alba, a quien pertenece dicha finca. El primer remate en pujas llanas se celebrará el día 4 de mayo próximo a las 11 de la mañana, y el segundo para la mejora del diezmo el día 14 a la propia hora.

JAMONES.

En la posada de Sta. Marta se hallan de venta jamones dulces, de Galicia al precio de 8 1/2 rs. libra, advirtiendo que se venden solamente jamones enteros. Se advierte que la venta durará solamente cuatro dias.

TEATRO.

La Empresa, deseosa siempre de complacer al ilustrado público de esta capital, no ha vacilado un momento en sostener a costa de grandes sacrificios las dos companias que han actuado en la última temporada, reponiendo al- gunas partes en el conjunto de la zarzuela, dejándola enteramente com- pleta. Para que el público tenga en esta próxima temporada variacion en los espectáculos se están ensayando las zarzuelas nuevas en este teatro. El secreto de una Reina, Firma de Lucas, El Caballero particular, El Relampago, y algunas puestas en este teatro y no hechas por esta compania. Esta temporada entrante dará principio el 24 de abril y se compondrá de dos abonos, siendo el primero de 20 funciones, bajo las condiciones y precios si- guientes.

Localidades. Palcos, precio diario 40 rs., abono 30. Plateas y Balcones, diario 34, abono 24. Butacas con entrada, diario 9, abono 7. Lunetas con entrada, diario 8, abono 6. Entrada general 3.

BASES. Primera. En esta tem- porada no se admite abono de entra- das; pero si los señores que las tuvie- ron abonadas en la anterior quieren continuar en esta del mismo modo; con su aviso oportuno se les servirá inmediatamente.

Segunda. Los señores que desde ahora se abonen podrán continuar el segundo abono, que comprende las funciones de feria, sin experimentar aumento en el precio.

Tercera. La Empresa podrá va- riar el precio diario de las localidades y entrada cuando lo considere oportuno.

Queda abierto el abono en la calle de Hipólito núm. 28 desde el día 10 al 22 de abril inclusive. En estos dias los señores anteriormente abona- dos se servirán avisar si continúan o no con sus respectivas localidades, para que la empresa el 23, que se abra en el despacho de billetes del teatro a la hora de costumbre, pueda disponer de las que quedan libres.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA.

La unica que cura sin necesidad de fomar otro medicamento. Vendese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 32, rue Lafayette. (Exigir la instruccion que la acompaña.) Veinte años de exito.

Venta unicamente por mayor, dirigirse en Cadiz calle del Puerto número 2, a los Sres. Tacconet y Compañia. Venta por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los Purgantes.